



田 皆 魂

捕まえたトカゲは誰のもの？



昼休みに事件勃発です。
観察池付近で大きなトカゲをAさんが発見。Aさんは捕まえられず、その後、Bさんが捕獲に成功。問題はそこからです。その大きなトカゲは誰のものになるのでしょうか。

【二人の主張】

Aさん：最初に見つけたのは自分だから自分が持って帰りたい。

Bさん：見つけても捕まえられなかったのだから捕まえた人が持って帰る。

両人：持って帰って育てたい気持ちは譲れない。

確かに、見つけれなかったら捕まえられない。捕まえられなければ見つけても意味はない。周りの子どもたちも参加して話し合いましたが、双方譲らず、先生が間に入りました。さて、どのような結論に達したと思いますか。

【結論】 一日交代で、二人で飼う。受け渡しは、学校ではしないこと。

面白いですね。大人からすると、譲ってしまえばいいのに、交代で渡しに行き合うなんて、面倒くさいなあと思ってしまいます。そもそも、トカゲを家で飼いたいのか…。子どもの思考は、柔軟で、不思議がいっぱいで、とても興味深いですね。

この話を職員や子どもたちから聞いた時、子どもたちはとても良い経験をしているなと思いました。それは、①自分の思いを遠慮することなくきちんと相手に主張していること。②自分の考えにしっかりと理由を付けて主張していること。③二人が納得する案を周りの友達が一生懸命考えていること。④お互いに折衷案を受け入れていること。

学校は社会の縮図だと言われています。「問題が起きた時は、話合いで解決する」民主主義の基本となることのはずなのに、世界では悲しい争いが絶えません。子どもの頃に、自分の思いを相手に伝えたり、相手の思いを受けて自分の考えを変えたりすることを、遊びを通して学んでいく。一番素晴らしい、生きた学習だと思います。安心、対話、自然のある学校の中で、豊かな経験を重ね成長していく。まさに、ウェルビーイング教育の実現です。

さて、その後が気になりますよね。

「あの時のトカゲは、どうしたの。」

「弱ってきたので、逃がしました。」

「それは、いいことをしましたね。それで、その手に持っているのは何かな。」

「今日捕まえた、違うトカゲです。」

一人は下校時に、一人は登校時に新しいトカゲを見せてくれました。それぞれ自分だけのトカゲ。トカゲのウェルビーイングが気になる私です。(トカゲの受難の日々は続く…)



7・8月行事予定

1日(火) 学級PTA, 給食試食会, PTA 全体会
学校保健委員会, 子育てサロン
水泳学習参観週間(~8日)

6日(日) 理科教室(役場)

8日(火) 字との運動会打合せ

11日(金) PTA 奉仕作業打合せ

12日(土) PTA 親子レク・引き渡し訓練



18日(金) 終業式

19日(土) 夏季休業(~8/31日)

23日(水) 町小学校水泳記録会(知名小)

24日(木) 町小学校水泳記録会予備日

8月21日(木) 出校日

※ 8/1 は出校日ではありません。

24日(日) PTA 奉仕作業



去年より記録が伸びた!! 新体カテスト



5月初旬に、新体カテストを実施しました。自己ベストを目指して一生懸命取り組みました。測定結果は、今後の学習に生かします。

家庭教育学級スタート 救命救急講習

5月21日(水)に、水難救助講習を行いました。保護者・教職員が参加し、心肺蘇生法等について真剣に学びました。



自信をもって考動し、心の切り替えができる「田皆っ子」



児童総会で、今年度の児童目標を達成するための努力点を話し合いました。全児童が積極的に自分の考えを発表する姿が、とても素晴らしかったです。

かけこみ訓練ばっちり 防犯教室

5月7日(水)にかけこみ訓練の防犯教室を実施しました。大切な命を守るために、「いかのおすし」についていかに、知らない人の車にのらない、おおごえを出す、すぐにしらせるを守ります。



税金の大切さを学ぶ 租税教室



5月20日(火)に、税務署の方を講師に招き、6年生が税に関する学習をしました。税金と自分たちの生活との関わりを分かりやすく学ぶことができました。

ウォーキングもステキ ファッションショー

5月23日(金)に、1・2年生の図工の学習で作った洋服を着てファッションショーをしました。お気に入りの衣装を着てランウェイを歩く姿が、とてもかわいかったです。



へちま・ニガウリ 緑のカーテンプロジェクト



今年も、JAあまみ知名青壮年部・女性部の協力で、へちま・ニガウリの苗を植えました。現在すくすく生長中です。収穫がとても楽しみです。

がんばりました 教職員バレーボール大会

知名・和泊町合同教職員バレーボール大会が開催されました。ハプニングもありましたが、明るく楽しく元気にプレイしました。職員のチームワークもばっちりです。



歯と口の健康週間 めざせ治療率100%!!



児童の作品

歯と口の健康週間に合わせて個別にブラッシング指導を実施しました。昨年度同様、今年度も歯の治療率100%を達成できるよう、早めの治療をよろしくお願ひします。

楽しかった宿泊学習写真館(2泊3日 和泊研修センター)

